

令和6年度

「石田市長と語ろう！まちづくり懇談会」

会議録

日 時：5月16日（木）午後6時30分から  
場 所：若松公民館 体育室

## ご意見・ご要望の一覧

項 目	ページ
転院時の救急車の利用について	1
農業用資機材への助成について	1
済生会病院の状況について	2
潮干狩りについて	2
ごみの分別について	3
公共交通の充実について	3
フレイル検査の用具購入について	4
マラソン大会について	5
犬猫補助金の近隣市との連携について	5
神栖市産のピーマンについて	6
不法投棄されたごみについて	6
移動スーパーについて	6
太田小学校付近の歩道の整備について	6
民生委員の選任について	7
息栖神社周辺拠点整備について	7

## 石田市長と語ろう！まちづくり懇談会

内容は要約しております。また、正式な用語に一部変更しておりますので、ご了承ください。

ご意見等の要旨	回 答	その後の対応
<p>鹿嶋の病院で処置した知人が、高度医療が受けられる病院へ転院しようとして救急車を呼ぼうとした時、病院で治療済みの方には、救急車は出動できないと言われてたそうで、救急車を利用する基準について、教えてほしい。</p> <p>また、かかりつけの病院に治療をお願いした際、別の病院で治療したため、受付できないと言われてたそうで、そのようなことがあるのか、確認をお願いしたい。</p>	<p>救急車の搬送ルールとしまして、救急隊が患者を病院に搬送し、治療後の患者の対応については（帰宅・入院・転院等）、病院側が責任を持つことになっています。</p> <p>また、当該病院で処置が出来ず、より高度な治療が受けられる病院への搬送についても、通常は、病院側が搬送しますが、当時の患者さんがどのような状況だったか等、個別の判断になります。</p> <p>詳細につきましては、医療機関または地域医療推進課へお問い合わせください。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>
<p>農薬を使わず天敵昆虫を導入して農業をやっており、市から1割助成を受けている。助成を今後も、継続してほしい。</p>	<p>神栖市はピーマン日本一の産地でもありますので、可能な限り支援は継続してまいります。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>

ご意見等の要旨	回 答	その後の対応
<p>済生会病院に勤務する看護師さんから、給料が安くて辞めていく方が多いと聞いている。市も助成をしているようだが、医師・看護師に神栖市へ来てもらうために、もっと助成を検討してほしい。</p>	<p>神栖市と済生会病院は、情報を共有しています。新院長のもとで、既に給料を上げたという報告も受けており、少しずつ改善している認識であります。</p> <p>市としましても、医師だけではなく看護師を増やすべく取り組んでいます。医師確保はお金の問題だけではありませんが、神栖市に赴任する医師へ助成金を出す等、地域医療を充実するため、病院と連携し、施策を進めてまいります。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>
<p>大洗の海岸では、1キロまでハマグリを捕ってもよいとされており、波崎海岸でも、昔のように捕ってもいいようにしてほしい。</p> <p>また、市外から来てハマグリを捕る人からは、駐車料金を取る等、地元しやすい対応をしてほしい。</p>	<p>茨城県沿岸のハマグリは、資源として皆で守っていかうと県栽培漁業センターで稚貝を育て放流しており、ハマグリを捕ってもよい場所は、県が漁業者と相談して調整しています。今回、ご意見をいただきました駐車料金等のアイデアについては、茨城県や漁業関係者等と協議してまいります。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>

ご意見等の要旨	回 答	その後の対応
<p>プラスチックごみの分別が分かりづらい。同じ処理場でごみを処理するのに、神栖市では、汚れが取れるか取れないかが分別基準となっており、一方で、鹿嶋市では、硬いか軟らかいかで可燃と不燃に分かれている。</p> <p>このような曖昧な部分がある限り、ごみの混在は解消されないため、理屈で理解できるよう説明の機会を設けてほしい。</p>	<p>4月から分別方法が変わり、皆さんにご苦勞をおかけしています。プラスチックはRDF方式では軟らかい、硬いで区別していましたが、4月からは、プラスチックマークがあり、汚れが取れないものは可燃ごみ、取れるものは資源として、マークがないものは、不燃ごみで出させていただくようお願いしています。</p> <p>また、鹿嶋と神栖で、分別の仕方が違う点については、確認させていただき、分かりやすい分別の表現について検討の上、皆さんに再周知いたします。</p>	<p>令和6年5月21日に意見者の方と打合せをし、プラスチック類の分別について説明を行いご理解いただきました。</p>
<p>高齢になり車の運転をやめようと思っても公共交通機関がなく車なしには生活できない。デマンドタクシーの乗り継ぎ制度を使っても行き先が限定され、若松地区から土合地区へはタクシーで行くしかない状況である。この問題を</p>	<p>公共交通については、デマンドタクシー、コミュニティバス、福祉タクシーを組み合わせても、皆さんの要望を全て叶えることは、なかなか難しいと理解しています。</p> <p>市ではバス会社、タクシー会社を含む協議会を立ち上げ副市長を中心に公共交通の検討をしており、今後もエリアや、バス路線との接続、福祉バスの運行等を含めて研究課題とし、問題解決に努めてまいります。また、協議会メンバーの構成につきましても、地域の代表者のご意見をもっと反映できるような委員の人選について、検討させていただきます。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>

ご意見等の要旨	回 答	その後の対応
<p>解消するため、エリアを限定した、市が運営する公共交通機関をつくることは出来ないか。</p> <p>また、(地域公共交通活性化協議会の) 委員に、地域を代表する方をもっと選任してもらえないか。</p>		
<p>フレイル(※)の診断をしてほしいが、市では検査に必要な用具を持っておらず、県から借りるためすぐには対応できないと聞いた。</p> <p>神栖市は健康づくりに力を入れているのだから、フレイルの診断に必要な用具は購入して、すぐ検査対応できるようにしてほしい。</p>	<p>フレイルの予防は、地域支援事業の中でも特に力を入れていかなければいけないところだと考えていますので、今後、検査に必要な備品購入について、前向きに検討します。</p> <p>※フレイルとは年齢に伴って筋力や心身の活力が低下した病態のことであり、多くの高齢者は、フレイルを経て要介護状態へ進みます。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>

ご意見等の要旨	回 答	その後の対応
<p>昨年度、神栖市内で開催されるマラソン大会が神之池マラソンに変わり、1周4.8キロのコースを、中学生は1週、一般の部は2周走ることになっていたが、体力的にきつかったため、来年度は、1週の部も入れてほしい。</p>	<p>今年は、波崎さわやかランニング大会をリニューアルして開催しようと、現在、コース設定などを行っています。昨年波崎シーサイド道路も17年ぶりに通行再開しましたので、バージョンアップし、従来の2キロ、3キロ、5キロ、10キロのコース以上のものを考えています。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>
<p>現在、神栖市では、野良猫の不妊手術への補助金が多数ある一方で、近隣市では補助金がないため、神栖市に捨てに来ることが懸念される。</p> <p>市長自ら近隣市へ、動物基金、さくら猫無料不妊手術事業を利用するよう働きかけを行ってほしい。</p>	<p>近隣市の情報につきましては、確認の上、報告させていただきます。また、愛護団体の皆さんと、何度か懇談会を開催させていただきましたが、今後、動物愛護センターのような、ボランティアの皆さんが自分たちの考えで運営できるような、そういう状況を目指していきたいと考えています。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>

ご意見等の要旨	回 答	その後の対応
<p>ピーマン日本一といっているが、スーパーで売られているのは、高知産とかで、地元のピーマンが売られていないので、何とかならないでしょうか。</p>	<p>地元産ピーマンの販売については、太田地区にあるウィンズベースや、土日の午前中ですが、神栖の直売所（※）でも、取扱っておりますので、参考にしてください。</p>	<p>※令和6年度の直売所の営業につきましては、土曜日（午前7時30分から午前11時30分まで）のみとなっております。</p>
<p>私有地に、洗濯機、テレビ、廃ビニール等が、不法投棄されてしまい処理できずに大変困っています。</p>	<p>不法投棄された場所を、早急に現地確認して、対応方法を検討します。</p>	<p>意見者とともに現地の確認を行い、処分業者を含め今後の処理方法について調整しました。</p>
<p>昨年度の懇談会等で、市へ要望していた移動スーパーについて、実施していただき、ありがとうございました。</p>	<p>移動スーパーについては、セイミヤさんが実施しており、スタートしていただいた中で、今後もいろいろと取り組んでいただきたいと思います。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>
<p>太田小学校付近の歩道整備について、着工時期など教えてほしい。</p>	<p>歩道の着工時期については、確認して、連絡いたします。</p>	<p>8月上旬での入札を予定しており、着工は9月下旬を見込んでいます。</p>

ご意見等の要旨	回 答	その後の対応
<p>民生委員の選挙運動は禁止されているにも関わらず、身内に県議や市議がいる方は、活動の中でいつの間にか戸別訪問での活動が、いずれは選挙運動につながっていくため、身辺調査をしてから選任するようにしていただきたい。</p>	<p>民生委員の選挙運動は、禁止事項になっていますので、調査を行ってまいります。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>
<p>息栖神社周辺拠点施設には、物販店や飲食店が整備されると聞いている。日本全国で道の駅がすごく話題となっているので、ぜひ、集客能力のあるリピーターにも来ていただける、日本全国の話題となる施設を作っていただきたい。</p>	<p>現在、整備している拠点施設につきましては、道の駅のように、物販に関して、たくさん並べられるスペースがないため、地元の皆さんと相談をしながら、川と夕日の景観を重視した施設整備を進めています。施設内には、市内の観光スポットなど情報発信スペースを配置し、何度も来ていただけるような施設にしたいと考えています。</p> <p>また、東国三社の神栖市、香取市、鹿嶋市に、水郷三都の潮来市を含めた4市により、船で周遊する計画も進めています。</p>	<p>当日の回答のとおり。</p>